

# 中入欄

今昔を問はず、何なりと興深き藝界の逸話、或は事に觸れ物に觸れての隨時の御感想、御批判、或は本誌への御希望、御警告等々……御自由に御投稿願ひます。（但し取扱は當係に御一任をお許し下さい）

▼前號の山本先生の「觀劇の思ひ出」を拜見すると、御幼少の頃に喜多流の謡仕舞、さてはお能まで稽古されて、後にはお家元の郷野や望月の子方今まで出られたと伺つて全く驚き入りました。能の子方をなされたといふ事は以前にもちよつと伺つたが、まさかに「斯程までとは存せず候」で、カツコを胸に着けてハツ撥を打つ俊敏な子方の姿を今の先生とどうにも結びあけて考へられません。英文學とお能、教授と師範、餘りにも遠い隔たりで、三題嗜にもなりますまい。それにしても、もうそろそろそのいにしへをおぼし召して、一世一代のお覺悟で「自然居士」のカツコの舞など見せて頂きたいものです。つひ先日

林秀雄さんと朝日會館にお家元の「實盛」を拜見したので、一層先生のお話に深く感じたわけでございます。（天野梅徑）

▼喜多の家元六平太のロツベイタはルスン言葉か何かで巾着の事で、豊公の腰巾着といふ意味から洒落てつけたのだといふ。能師に舶來語は恐ろしく先端を行つたものだ。（八十八）

▼十一月の大坂の芝居が氣になつて來た。決定してゐた六代目の來阪がハツキリ來ぬ事に決定して丁つて六代目ファンにはお詫びされ、誰が来るとか來ないかは別として延べ置く。（鳴瀧蔵四郎）

▼文樂座で發行する冊子型の番附の編輯が杜撰を極めてゐたことは四ツ橋開場以來指摘されてゐたところであつたが、最近漸くその内容が改良されつゝある。

例へば床本として掲載されるものが、從來はあり合せの活字本に據つてゐた爲めか、實際に語られるものとひどく相異してゐた。その上誤植が多くて讀みの下らないところさへ妙くなつたのであるが、十月興行のものは「鎌谷」について古韻師の校正を経た由で先年のものとは全く違つたものになつた。これでこそ後世古韻師の「鎌谷」に如何なる床本が採用されたかと理解するに役立つと云ふもので片々たるとこの冊子の價値は誠に大きいわけである。丸本研究の行届いた古韻師は「堀川」や「沼津」のやうに原作源元の床本や「御所三」のやうに一般に流布される異本を排して最も整つた「筐の片袖」を探り上げること等があるが、そうしたことがこの番附によつて明瞭にされるとしたらそれから受ける利益は一通りではない。酬はれる所甚だ勤い仕事であるが、編輯者中村利雄氏の努力を多とすると共に今後一層完璧を期せられんことを希望して已まない。

（大西重幸）

狂言は河内屋として決して上乗